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En ce premier jour de la semaine, les disciples de Jésus pensent 
que le Fils de David entre à Jérusalem pour devenir roi. En réalité, à 
travers l'image de Jérusalem, le Fils de Dieu devenu mortel comme 
nous, marche devant nous pour nous ouvrir les portes du Royaume de 
notre Père. Jésus nous précède et nous entraîne pour faire partager à 
tous les humains la communion d'amour de la Trinité Sainte. Cet amour 
sera notre Royaume. Là, enfin, tous les enfants du Père pourront être 
réconciliés, alors que notre histoire, toute histoire, depuis celle d'une 
famille jusqu'à celle d'un groupe, celle de l'humanité entière, est celle de 
l'incommunicabilité où les personnes se côtoient, se heurtent mais ne se 
rencontrent pas dans ce qu'elles sont et seront éternellement. 

Ce drame est en nous, en chacun de nous. C'est cela que Jésus 
vient sauver. Alors que nous allons vers la mort, nous pourrons dans son 
Royaume, être enfin réconciliés, ne plus vivre repliés sur notre égoïsme, 
sur notre personnage, mais vivre pour notre Père et pour les autres, 
comme Jésus est totalement vers le Père et vers nous, comme l'Esprit 
Saint est avec nous pour nous unir à Jésus et au Père. Voilà le Royaume 
de la vérité auquel Jésus est venu rendre témoignage en étant vrai, vrai 
dans son humanité : Dieu seul est humain. 

Jésus, le Fils bien-aimé, Fils éternel du Père et fils de la Vierge, 
lui, le seul vrai roi, lui qui va faire l'unité de tous les enfants de Dieu, 
comment entre-t-il dans Je Royaume ? "monté sur le petit d'une ânesse" 
! Quelle stupidité pour les grands de ce monde ! Mais quelle vérité 
révélatrice de notre roi : il n'y a en lui aucune domination. Alors que 
depuis notre enfance nous cherchons à nous imposer, à dominer, lui, 
notre Seigneur et notre Dieu, se fait le serviteur de tous. Il est humble, 
c'est-à-dire qu'il est vrai, car il n'y a aucune violence en Dieu, tandis que 
nous sommes habités par la violence, même à l'égard de nous-mêmes.  

La vérité de l'amour ne s'impose pas de l'extérieur par des lois, 
mais elle est accueillie parce qu'elle est désirable. C'est ainsi qu'elle 
libère au lieu d'assujettir. Dans le Royaume de notre Père, il n'y a pas 
de "sujets" mais des êtres libérés dans le Fils. 

Dans le Royaume qui vient, c'est par l'humilité du serviteur que 
tous les humains, surtout les plus pauvres, les plus démunis, sont enfin 
respectés. Il est infini le respect de Dieu pour chaque personne humaine. 
En ce jour, nous ne pouvons comprendre la douceur de notre roi que si 



nous consentons à partager un peu son humilité. C'est pourquoi ce jour-
là, à Jérusalem, ce sont les enfants qui l'acclament dans le Temple, car 
"c'est par la bouche des tout-petits que notre Dieu se ménage une 
louange." (Mt 21, 15-16) A la lumière de ce jour, une autre parole de 
Jésus apparaît dans sa vérité saisissante : "Si vous ne retournez à l'état 
des enfants, vous ne pourrez entrer dans le Royaume des cieux.". 

Voilà donc ce que dès aujourd’hui nous pouvons commencer à 
vivre comme conversion, comme retournement : revêtir l’humilité du 
cœur de Jésus pour entrer avec lui dans le chemin de l’amour, cet amour 
qui, par la croix et la mort à notre égoïsme, nous ressuscitera avec lui. 

Extrait de : « Cela s’appelle l’aurore. » p.318-320. Avec 
coupures. 


